



EL INE REVELA CIFRAS

Podrán votar 98 millones en elecciones del 2024

El Instituto Nacional Electoral anunció que instalará más de 170 mil casillas en

las que se elegirán a casi 20 mil representantes populares federales, estatales y municipales, en unas elecciones que romperán los récords de tres años atrás, cuando la lista nominal contempló a 94 millones de mexicanos. El reto es lograrlo con un presupuesto austero, explicó Guadalupe Taddei Zavala, presidenta de la institución. Pero, pueden costar más de 30 mil millones de pesos.

EL INE ADELANTÓ CIFRAS RÉCORD

98 millones podrán votar en las elecciones del 2024

PATRICIA RAMÍREZ

habrá la posibilidad de elegir para 629 cargos federales y más de 19 mil a nivel local

Para las elecciones federales de 2024, el Instituto Nacional Electoral (INE) proyecta que podrán votar alrededor de 98 millones de personas inscritas en la Lista Nominal de Electores, que tienen la posibilidad de participar para elegir a 629 cargos a nivel federal y más de 19 mil a nivel local, lo que convertirá a estas elecciones en la más grandes de la historia.

De acuerdo con el Plan Integral y Calendario del Proceso Electoral Federal 2023-2024, para cubrir la elección del presidente de la República, 500 diputados federales y 128 senadores de la República, se deberán instalar un promedio de 170 mil casillas en los 300 distritos electorales en los que está dividido el país, más de 13 mil en relación con las instaladas en 2021.

El documento señala que este aumento

en el número de electores, en comparación con los aproximadamente 94 millones de personas de 2021, representará también un incremento de la documentación y materiales electorales.

Asimismo, se requerirán de alrededor de 42 mil capacitadores y asistentes electorales, 7 mil supervisores electorales, quienes se encargarán de capacitar a las y los funcionarios de casilla y realizar las actividades esenciales que permitan que las mesas directivas de casilla funcionen adecuadamente.

Los consejeros electorales subrayaron que uno de los factores externos determinantes en la planeación institucional y, consecuentemente, en las actividades a desarrollarse en el ámbito del proceso electoral federal es la asignación presupuestal para el ejercicio fiscal 2024, la cual debe atender las medidas de austeridad y ser al mismo tiempo óptimo para organizar la elección federal bajo los principios de eficiencia, eficacia, economía, transparencia y honradez que han distinguido al INE.

En los últimos años, bajo la presidencia de Lorenzo Córdova, los recortes presupuestales aplicados por la Cámara de Diputados fueron objeto de disputa, que



incluso culminó en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN):

Este año el INE solicitó 18 mil 463 millones de pesos para sus actividades ordinarias, además de las prerrogativas para los partidos políticos, pero la Cámara de Diputados le recortó de 4 mil 475 millones 501 mil 178 pesos, para quedar 13 mil 987 millones 856 mil 733 pesos.

EN 2021, ALGO SIMILAR

En 2021, elección similar a la de 2024, cuando se renovaron los poderes federales, el Instituto tuvo un presupuesto de 29 mil 700 millones de pesos y se esperaba que para el próximo año sea mayor, puesto que la elección es más grande que la anterior.

NOS PREPARAREMOS: ZAVALA

Sin embargo, tras el cambio en la presidencia del INE, la nueva titular, Guadalupe Taddei Zavala, ha avanzado ya, junto con los consejeros electorales, en la definición del presupuesto para 2024 y ha obtenido de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados el compromiso de que se revisará el proyecto que presente el INE.

Por su lado, la consejera Taddei ha dicho públicamente que el Instituto buscará diseñar un presupuesto austero, para ajustarse a los parámetros de un gasto racional.

“Nos prepararemos debidamente para enfrentar esta coyuntura irrepetible, cuyas características novedosas pondrán a prueba la capacidad de las autoridades

comiciales y abonarán en la consolidación del Sistema Nacional Electoral”, aseguró la presidenta Taddei al referirse a este Plan Integral y Calendario del Proceso Electoral Federal 2023-2024.

Además, el INE acordó también ejercer su facultad de atracción para determinar fechas homologadas en la conclusión de los periodos de precampañas y para recabar apoyo de la ciudadanía hacia las personas aspirantes a candidaturas independientes.

Para la elección del Presidente, 500 diputados federales y 128 senadores de la República, se deberán instalar 170 mil casillas

FOTOS: CUARTOSCURO



La lista de votantes sube 4 millones.



Hay que prepararse, dice Guadalupe Taddei Zavala.